
第１回経済建設常任委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 平成３０年１月１８日 会場 第１委員会室 案件 所管事項の調査 

出 席 委 員  奥村英俊、川口京二、佐々木寿、佐久間誠、川村幸栄、東川孝義 

委員外議員  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１）経済部所管事項について 

経済部の各課より ①第３次食育推進計画の素案について 食育推進協議会、部次長会

議を経て最終素案を作成した。 ②道立林業大学校の上川北部地域への誘致について 名

寄市を始め上川北部５市町村により、広域的な取り組みとして誘致を目指す経過と内容、今

後の予定について報告を受けた。 ③大規模小売店舗届け出による縦覧について コメリ

ホームセンター名寄店が７月２３日オープン予定、店舗面積６４６０坪、営業時間午前７時

から午後９時４５分まで駐車場１３９台分、従業員５０名程度パートを含めて地元採用を

行う。 その他で農作物の出荷状況について､もち米は平年並み、うるちはやや下回る。畑

作物、秋小麦は下回った。スイートコーンは上回った。 ピヤシリスキー場第４ロマンスリ

フトの運休について 入込み人数等について影響はない。 利用者等の特段の意見はない。    

今後は点検の段階で故障が発生し、シーズンまでに間に合わなかったので、点検整備のあ

り方について検討したい。 

 

 

２）建設水道部所管事項について 

 建設水道部の各課より ①名寄市住宅マスタープラン策定委員会報告について １２月

２１日に第３回策定委員会を開催、作業部会等の意見を踏まえて議論を行った。議論整理や

表現体裁、字句の訂正は作業中だが、２月中にはパブリックコメントを行う。 ②平成２９

年度道路除排雪事業について １２月は昨年より１日早い１２日から幹線道路の排雪を開

始、１月は２日早い４日から開始した。 今年度購入したグレーダやダンプにより機械力が

向上、道路センター職員による直営班において交差点の見通しの悪い箇所や狭い道路幅の

箇所の拡張が可能になった。 累積降雪量は４７６cｍ平年比１０６％と雪の多い状況だが

安全で安心できる道路空間、生活空間の確保に努め市民の快適性を保つよう事業を進める。 

次回、除排雪の現状等を確認したい。 また、日進地区の再整備で、市内経済の活性化を含

め協議することを確認し終了した。 

  

  

報告者 経済建設常任委員会副委員⻑ 川口 京二 



第２回経済建設常任委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 平成３０年２月１日 会場 第１委員会室 案件 所管事項の調査 

出 席 委 員  奥村英俊、川口京二、佐々木寿、佐久間誠、川村幸栄、東川孝義 

委員外議員  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１）経済部所管事項について 

経済部の各課より ①台湾交流について 平成２５年１月に台湾駐日経済文化代表処副

代表が名寄市を訪れ、交流自治体中学生親善野球大会への参加、教育旅行受け入れへの取り

組み、台北国際博への出店について提案を受け台湾との交流が始まった。 平成２５年５月

に名寄市・台湾交流実行委員会ができ５年が経過する。 ２７年７月には、民間主体の名寄

日台親善協会が設立された。 実行委員会や親善協会から一本化すべきという意見が出さ

れ、一本化することとなった。 中学生野球に限定するのではなく、交流分野を限定せず、

台湾の子供たちとの交流、台湾の歴史や文化に関する施設の見学、文化体験などを行う目的

とし、次年度に反映できるよう協議を進めていく。 また、中山國民中學バトミントン選手

の受け入れの概要について報告を受けた。 ②森林整備計画の樹立について 市町村区域

にある民有林について、５年ごとに都道府県が策定する地域森林計画の計画期間を始期と

し、１０年を一期とする市町村森林整備計画を立てることが定められている。 道が３０年

４月から１０年間を計画する上川北部森林計画を樹立する。 この計画と同時期で名寄市

森林整備計画の樹立に向け準備を進める。 計画の位置づけは、地域の森林・林業の特徴を

踏まえた森林整備の基本的な考え方、森林機能のゾーン設定、森林施業の標準的な方法、保

護等の規範、路網整備等の考え方、長期的視点に立った森林整備のマスタープランとなる計

画との説明を受けた。 

  

２）建設水道部所管事項について 

 建設水道部の各課より ①名寄市水道事業の設置等に関する条例の一部改正（案）につい

て 今年度、川西浄水場の老朽化した設備の改良工事と深井戸を１井建設した。 名寄市水

道事業の設置等に関する条例で定めている給水人口、１日最大吸水量の変更が生じたため、

同条例の改正が必要であり３月提案予定である。 ②専決処分した事件の報告について  

 栄町５５団地放火事件に関する訴訟について、和解が成立した報告を受けた。  

次回は、日進地区再整備計画について、現場の皆さんとの意見交換について、今後の議論

等の打ち合わせをすることを確認し、終了した。 

                                            

  

報告者 経済建設常任委員会副委員⻑ 川口 京二 



第３回経済建設常任委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 平成３０年２月１６日 会場 第１委員会室 案件 所管事項の調査 

出 席 委 員  奥村英俊、川口京二、佐々木寿、佐久間誠、川村幸栄、東川孝義 

委員外議員  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１）経済部所管事項について 

経済部の各課より ①名寄市企業立地促進条例の一部改正について 国の法改正により

コールセンターの定義や過疎対策法の一部改正により対象業種を改正した。 

②名寄市肉牛繁殖センター条例の廃止について 平成２９年に市内畜産業者へ施設利用

意向希望調査を実施したが施設利用希望者なし。 市ホームページで利用の公募を行った

が問い合わせなし。 今後は関係部署と協議し、施設の除去について検討するとともに土地

について将来山林として財産管理する方向で検討する。③補正予算案で私有林造林事業、有

害鳥獣ヒグマ対策事業、中小企業経営等融資事業費、観光一般行政費担い手確保・経営強化

支援事業費等の説明を受けた。                              

  

２）建設水道部所管事項について 

 建設水道部の各課より ①平成２９年度道路除排雪事業について ２月１４日現在、累

積降雪量６２０ｃｍ（平年比９９％）積雪深１１０ｃｍ（平年比１２９％）苦情件数１２０

件（例年よりやや多め）排雪については積雪が多いことを考慮すると順調に進んでいる。交

差点排雪については、昨年度は、２０９カ所だったが、委託で３２２カ所、直営班で８７カ

所合計４０９カ所を行った。 レンタル＆ゴー事業は、今期旭栄区町内会が２月下旬に実施

することが決定した。 ②名寄市住宅管理条例の一部改正について 法改正による文言整

理を行う。また、名寄市住宅マスタープラン策定委員会第４回の内容について報告を受け

た。 ③名寄市水道事業経営戦略の策定について これまでの計画が２８年度で終了する

ことに伴い、国が１０年間の投資財政計画を策定するため市も併せて作成する。 上下水道

審議会の内容について、水道料金の改正や時期については改めて協議する。 ２月１９日か

ら３月２０日までパブリックコメントを行う。④ 建築課、都市整備課、水道事業等それぞ

れ補正予算（案）の説明を受けた。 最後に除排雪について市民意見等も加え意見交換し終

了した。 

  

                                            

  

報告者 経済建設常任委員会副委員⻑ 川口 京二 



第４回経済建設常任委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 平成３０年３月９日 会場 
名寄温泉サンピラ

ー 
案件 所管事項の調査 

出 席 委 員  奥村英俊、川口京二、佐々木寿、佐久間誠、川村幸栄、東川孝義 

委員外議員  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１）建設水道部から 

補正予算について 本年度の積雪は平年に比べ４割増となり、積み込み運搬排雪でのダ

ンプ台数の増加、排雪ダンプ助成事業の申請台数の増加などにより、１２００万円を計上す

る説明を受けた。 

２）日進地区再整備構想について、営業戦略室および振興公社職員と意見交換を行った。 

委員から昨年視察を実施したきまち湯治村、玉造温泉ゆうゆの視察報告を行った。 その後

サンピラーの営業はどのように行っているのか意見交換。 

  

振興公社からは、バスが無料になったことで、レストランの利用などにもつながってお

り、宴会利用者も 1,207 名増えている。日帰り温泉については、例年実施している入浴セ

ットなど年配の方でも手を出しやすい料金設定とし、日帰り入浴客を取り込みたい。  

                           

委員からは、公社の運営を総体で管理していく、トータルで考えるとよいのではないか。

職員も工夫されているが、やる気を引き出すことを考えながら、日進地区の再整備の関係を

どう考えるか。組み立てをもう一度やっていく。そのようなことを考えていった方が良いの

ではないかとの意見に対しては、複数のセット、トータルで考えることはそのとおりと思っ

ている。運営する振興公社、設置する行政側とでうまく連携して、できるところから対応し

ていきたい。皆さんの意見を参考にしながら取り組んでいくと話された。 

 

職員の研修も必要ではの意見に対しては、職員研修について、リフトの接客、圧雪の仕方、

パトロールの仕方等他のスキー場を見ることで自分たちのスキルアップを目的にスキー場

研修を３年前から行っている。温泉の方は上川北部保養センター協議会の研修総会に交代

で参加しており、他の施設を見ることでやる気にもつながり、新しい見方もできてよいと考

えていると話された。 

 

最後に今後委員会として議論を重ねる中で今回のような意見交換の場を交えて取り組み

を進めていきたいと確認した。 

報告者 経済建設常任委員会副委員⻑ 川口 京二 



第５回経済建設常任委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 平成３０年５月９日 会場 
第１委員会室 

及び風連日進 
案件 所管事項の調査 

出 席 委 員  奥村英俊、川口京二、佐々木寿、佐久間誠、川村幸栄、東川孝義 

委員外議員  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

 

１）畜産クラスター事業の取り組みについて 

風連日進 ㈱田代牛舎施設等の視察を実施した。                 

 

２）建設水道部の所管事項について ①都市計画マスタープラン見直し及び立地適正化計

画の策定についての概要説明を受けた。②名寄市水道事業経営戦略について素案のままで

あることの説明を受けた。  

 

３）経済部所管事項について 

① 農業委員募集・推薦状況について 地区推薦名寄地区６人、風連地区１２人、智恵文

地区３人、農業団体推薦５人、一般募集１人の合計２７人（内女性４人）、審査の結果候補

者として決定したとの報告を受けた。 ②生産性向上特別措置法案の概要について ３年

間の集中投資期間に中小企業の生産性革命を実現するため臨時・異例の措置として、償却

資産（土地・建物以外）に係る固定資産税の特例措置である事の説明を受けた。 ③その

他農業労働力の確保対策として、名寄市立大学生にアスパラ収穫作業に土日従事してもら

うよう準備を進めているとの報告を受けた。 

  

報告者 経済建設常任委員会副委員⻑ 川口 京二 



第６回経済建設常任委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 平成３０年５月２３日 会場 風連庁舎３階 案件 所管事項の調査 

出 席 委 員  奥村英俊、川口京二、佐々木寿、佐久間誠、川村幸栄、東川孝義 

委員外議員  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

 

１）経済部所管事項について 

① 平成３０年度経済部各課の事業概要について報告を受けた。  

② 生産性向上特別措置法に基づく名寄市税条例の一部改正等について      

条例改正の趣旨、主な内容、特例措置の適用について説明を受けた。 

２）建設水道部の所管事項について  

① 平成３０年度建設水道部各課の事業概要について報告を受けた。 

② 平成２９年度除排雪事業について  

累積降雪量が２８年比２０％増の影響により除雪出動回数、幹線道路排雪、生活道

路排雪等１，５倍となった。 

③ 物品の購入について  

防衛施設周辺整備費により除雪グレーダ１台（４、３００万円）を購入する。 

④ 名寄市住宅マスタープラン（第２次）策定作業のまとめについて 

策定作業がまとまりパブリックコメント（意見０）も終了、議員協議会で説明後第

２回定例会に提出する。 

⑤ 水道事業に係る債権（水道料金）の放棄について 

死亡、行方不明、時効到来（計８人）により専決処分した。 

 

報告者 経済建設常任委員会副委員⻑ 川口 京二 



第７回経済建設常任委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 平成３０年７月３０日 会場 第１委員会室 案件 所管事項の調査 

出 席 委 員  奥村英俊、川口京二、佐々木寿、佐久間誠、川村幸栄、東川孝義 

委員外議員  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

 

１）建設水道部の所管事項について 

①  都市計画マスタープラン見直し及び立地適正化計画の策定についてのこれまでの

経過や今後のスケジュール、都市計画審議会及び立地適正化策定委員会での概要説明

を受けた。 

②  その他 サンルダムについて６月 29 日に湛水式を行い来年３月ダム完成後送水可

能になるとの説明を受けた。また、市道の陥没によるタイヤパンク事案が発生した事

の説明を受けた。 

 

２）経済部所管事項について 

①  主要農作物生育状況について ７月初旬の降雨や日照不足により全般的にやや遅

れ気味との報告を受けた。 

②  農業労働力確保対策事業実施状況について 市立大学生を対象に36人が５月19日

から７月１日の間アスパラ収穫、スイートコーン移植等の作業を実施した。 

③  農地法第３条に係る下限面積について ６月 28 日開催の第６回農業委員会総会に

おいて下限面積２ヘクタールを１アールにする方針を定めた。 これにより農業者以

外の農ある暮らしを希望する移住者等も取得しやすくなる。 

④  森林認証制度について 現状と必要性について説明を受けた。 森林認証取得によ

り高度な森林管理や良好な林業経営がはかられ地域の活性化や森林資源を次世代に

受け継ぐ事ができ名寄市も取得を目指す。 

⑤  その他 林業大学校誘致のその後の概要について説明を受けた。  

  また、30 年度中学生台湾交流事業の概要について説明を受けた。 

  

３）その他 

  なよろ温泉サンピラー改修基本設計に向けて委員間で意見交換を行った。 

報告者 経済建設常任委員会副委員⻑ 川口 京二 



第８回経済建設常任委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 平成３０年８月２２日 会場 
第１委員会室 

及び風連庁舎 
案件 所管事項の調査 

出 席 委 員  奥村英俊、川口京二、佐々木寿、佐久間誠、川村幸栄、東川孝義 

委員外議員  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

  

１）現地調査 

 函名ＴＰファーム（株）において廃用牛飼育事業（天牛事業）の状況、西１６条南９丁

目において雪堆積場設置経過等、瑞生地区において水稲生育状況、風連中央小学校校舎・

屋内運動場等改築事業の進捗状況等についてそれぞれ説明を受けた。 

２) 経済部所管事項について 

①  名寄市土地改良事業分担金等徴収条例の一部改正について 

平成３０年６月に土地改良法の一部が改正され名寄市土地改良事業分担金等徴収条例

の引用に条項ずれが生じた事から条文の改正を行う。   

②  名寄市企業立地促進条例の一部改正について 

旅館業法の一部を改正する法律が施行された事により、ホテル営業及び旅館営業が統合

され「旅館・ホテル営業」と改正されたため名寄市企業立地促進条例の一部を改正する。 

 ③ 名寄市一般会計補正予算（第３号）（案）について 

中小企業振興助成事業費、住宅改修等推進事業費、道の駅管理運営事業費、ピヤシリ

スキー場整備事業費について説明を受けた。 

④  名寄市食肉センター事業特別会計補正予算（第１号）（案）について 

食肉センター管理事務費について説明を受けた。  

⑤ その他アライグマ等の現状について報告を受けた。 

３）建設水道部所管事項について 

①  専決処分した事件の報告について 道路の陥没によりタイヤ破損事故が発生したとの

報告を受けた。 

②  ３０年度第１回名寄市上下水道事業経営審議会経過についての報告を受けた。 

③  名寄市個別排水処理施設整備事業特別会計補正予算（第１号）（案）について説明を受

けた。 

 

報告者 経済建設常任委員会副委員⻑ 川口 京二 



第９回経済建設常任委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 平成３０年９月１０日 会場 ピヤシリフォレスト 案件 所管事項の調査 

出 席 委 員  奥村英俊、川口京二、佐々木寿、佐久間誠、川村幸栄、東川孝義 

委員外議員  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

  

１） なよろ温泉サンピラー改修基本設計について、スポーツ・合宿推進課の松澤課長と豊

田主査を招き意見交換を行った。冬季スポーツ拠点化事業の中での位置づけとしては、

日進地区を選手育成の場所として活用して行きたい。また、ナショナルトレーニングセ

ンターのあり方としては、トレーニング環境、医科学のサポート（専門トレーナーの配

置）、食堂の配置（スポーツ栄養士が必要）、宿泊施設、その他地域のスポーツ振興がは

かれるような取り組みが必要である。宿泊では、一般の方が利用できるような施設で、

利益が上がるような取り組みも必要だとの意見をいただいた。その後各委員と意見交換

をして閉会した。 

 今後、委員会として意見をまとめる。 

 

報告者 経済建設常任委員会副委員⻑ 川口 京二 



第１０回経済建設常任委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 平成３０年１０月１２日 会場 第１委員会室 案件 所管事項の調査 

出 席 委 員  奥村英俊、川口京二、佐々木寿、佐久間誠、川村幸栄、東川孝義 

委員外議員  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１）建設水道部所管事項について 

 

① 名寄市水道事業給水条例の一部改正について 

第３回定例会で、経済建設常任委員会に付託された名寄市水道事業給水条例の一部

改正について審議した。最初に名寄市上下水道事業経営審議会での経過説明や議員協

議会での資料の説明を受けた。名寄市での経営状況や水道事業が抱える課題、今後の

事業、他市との料金比較、改定の考え方等の説明を受けた。改定時期は、平成３１年

４月１日、平均改定率は、１１.０２％を予定している。議員からは、浄水場の将来的

な改修や消費税増税を見越した料金改定なのか、漏水調査は行っているか、子育てや

高齢者、介護世帯や低所得者に対する配慮はなどの質問が行なわれた。  

次回の委員会で委員間議論を行う事を確認し閉会した。 

報告者 経済建設常任委員会副委員⻑ 川口 京二 



第１１回経済建設常任委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 平成３０年１０月２６日 会場 第１委員会室 案件 所管事項の調査 

出 席 委 員  奥村英俊、川口京二、佐々木寿、佐久間誠、川村幸栄、東川孝義 

委員外議員  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１）経済部所管事項についての報告要旨 

 

①  胆振東部地震による被害状況について                     

停電により品質低下で廃棄処分した乳量は、７１，４００リットルになり金額は７，

１４０，０００円になる。 又、観光・商工関連被害は、１０月１日現在、宿泊のキ

ャンセルや食品の廃棄、物流障害等３１，９９５、０００円だが現在調査中である。 

 

②  国際交流事業について 

カワーサレイク市リンゼイ及びドーリンスク市の友好都市、姉妹都市の訪問を行っ

た。又、台湾との事業では、員林高級中學の受け入れ等を行った。今後、台湾教育関

係者の招請や農業青年台湾派遣事業を１１月に行う予定。      

 

２） その他 

 

 ① 付託案件である「名寄市水道事業給水条例の一部改正について」を委員間で協議をし

た。 

② 名寄温泉サンピラー改修（基本設計委託）事業に関し意見を集約するための委員間の

議論を行い閉会した。 

報告者 経済建設常任委員会副委員⻑ 川口 京二 



第１２回経済建設常任委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 平成３０年１１月７日 会場 第１委員会室 案件 所管事項の調査 

出 席 委 員  奥村英俊、川口京二、佐々木寿、佐久間誠、川村幸栄、東川孝義 

委員外議員  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１）経済部所管事項について 

 

①  名寄市営牧野の使用料等について                  

合併当初から母子里牧場・市営牧野の利用を継続してきたが、役割分担し運用して

いく。両牧場の使用料金等が統一されていないため見直しを図り統一していきたいと

の説明を受けた。          

 

②  有害鳥獣農業被害防止対策実施状況について 

１０月末現在の捕獲状況は、エゾシカ前年比－１２の３６８頭。アライグマは、前

年比プラス２８２の３３２匹。キツネは、前年比プラス２４の４４匹であるとの説明

を受けた。                         

 

２） 建設水道部所管事項について 

   

 名寄市水道事業給水条例の一部改正について 

   

 前回の委員会において、再確認事項として①高齢者や子育て世帯の対応について② 

自衛隊駐屯地への給水について③風連地区の井戸の活用について④大口使用者や市民

周知について⑤施行時期と消費税増税の関連についての説明を受け質疑を行った。その

後採決を行い賛成多数により、付託案件である「名寄市水道事業給水条例の一部改正に

ついて」を可決するべきものと決定した。 

報告者 経済建設常任委員会副委員⻑ 川口 京二 



第１３回経済建設常任委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 平成３０年１１月２０日 会場 第１委員会室 案件 所管事項の調査 

出 席 委 員  奥村英俊、川口京二、佐々木寿、佐久間誠、川村幸栄、東川孝義 

委員外議員  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１）建設水道部所管事項について 

 

①  名寄市市営住宅管理条例の一部改正について                 

市営住宅使用料の納付期限の変更を他の条例と併せて変更する。他の５本の条例と

併せて「国民健康保険税等の納期の見直しに伴う関係条例の整備に関する条例」とし

一本化する。          

②  専決処分した事件の報告 

智恵文福徳川の護岸ブロックに亀裂が入り来春の雪解け時に倒壊等が懸念されるた

め改修工事を行う。 

③  平成３０年度道路除排雪実施計画について 

 大橋河川敷市民雪堆積場の運営、新市民雪堆積場の運営、ザクザク車道の対応、 

歩道の対応、間口除雪の対応、道路の拡張等取り組む対策等について報告を受けた。                

④  その他 

 都市計画マスタープラン見直し及び立地適正化計画策定状況やスケジュール等につ

いて報告を受けた。 

２） 経済部所管事項について 

   

①  食肉センター改修事業について 

    と畜場や加工場において小屋裏での結露等の発生により天井材の落下や腐食等が発

生しているため改修する。 

②  研修施設改修基本設計委託業務について 

 なよろ温泉サンピラー改修事業（基本設計委託）の設計内容や今後のスケジュール

等について報告を受けた。 

③  住宅改修支援施策について 

 ２８年度から３０年度１０月現在の事業実績や施行事業者へのアンケート結果につ

いて報告を受けた。 

④  平成３０年度一般会計補正予算第５号（案）について 

多面的機能支払い交付事業費、林業振興事業費、林地台帳整備事業費、有害鳥獣・

ヒグマ等対策事業費、中小企業振興助成事業費の説明を受けた。 

報告者 経済建設常任委員会副委員⻑ 川口 京二 



第１４回経済建設常任委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 平成３０年１２月１２日 会場 第１委員会室 案件 所管事項の調査 

出 席 委 員  奥村英俊、川口京二、佐々木寿、佐久間誠、川村幸栄、東川孝義 

委員外議員  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１）経済部所管事項について 

 

①  名寄市営牧野条例の一部改正についての審査を行った。               

改正の目的や主な改正点、利用料金の算定、施行期日等の説明を受け委員からの質

疑の後、採決を行い全会一致で原案の通り可決すべきものと決定した。 

 

②  農業青年台湾派遣事業について 

１１月２９日から１２月８日の間、太保市にてホームステイし農業実習を行った。

その様子が台湾のテレビや新聞などで紹介された。                    

 

 

２）その他 

    委員会のテーマの１つであるなよろ温泉サンピラー改修の調査研究をしてきたが、

意見等がまとまり、施設改修にあたっての配慮すべき事項などについて経済部に参考

意見を述べた。 

報告者 経済建設常任委員会副委員⻑ 川口 京二 


